

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SÁENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción mensual, dos colones

Al pregón, diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 18 DE FEBRERO DE 1920

NÚM. 125

EN PRO DE LA LIGA DE NACIONES

Lansing contra Wilson --- La conferencia de Londres

De actualidad

Relaciones Centroamericanas

Las convenciones de Washington de 1907, establecían que los Gobiernos de Centro América debían mantener una legación en cada país. De manera irregular se cumplió con aquella estipulación, pero al ser denunciada la Corte de Justicia Centroamericana, de derecho caducaba el tratado general, quedando en consecuencia, jurídicamente, desvinculadas las repúblicas del Istmo.

Ahora se habla de la celebración del centenario. Para tal fin, y para los generales de conservar la paz y afianzar las relaciones, convendría que los cinco países mantuvieran en cada Estado su respectiva legación. Si tales representaciones no las impone una ley, las exigen las conveniencias mutuas.

Para esas plenipotencias sobra personal, el costo no es tan subido que no pueda resistirlo el presupuesto de los gobiernos. Y si hablamos de acercamiento, de compenetración de intereses y de un recíproco intercambio intelectual, que se hagan permanentes las legaciones centroamericanas.

Sólo una reserva deben tener los gobernantes. Hay individuos que han dejado mala impresión como Ministros, por su conducta privada. Otros se valen de una plenipotencia para trabajar, políticamente, en provecho de sus propias ambiciones. Se trata de intimar las relaciones de Centro-América, y si es posible de ir, por tal medio, creando escuela de diplomacia, o cuando menos ensayando las prácticas diplomáticas. Los ciudadanos escogidos para tal fin deben ser idóneos, definidos en su concreto y real papel de representantes, y honorables hasta donde más alto pueda llegar el honor en la patria que les confiere su mandato.

(De «La Prensa» San Salvador).

Nota de duelo

Dejó de existir en esta ciudad don Ramón Quirós, después de una corta dolencia.

Sus funerales y entierro estuvieron muy concurridos.

Enviamos nuestro pésame a sus hijos Ramón, Manuel, Jesús, Anita y Socorro Quirós.

Inyección Neo-Salvarsán

«También se resolvió que la Secretaría pida al señor Médico del Pueblo de San José las explicaciones necesarias sobre la importancia y eficacia de las inyecciones Neo Salvarsán para la curación de la sífilis, y que estas explicaciones las trasmita, por medio de una circular impresa, a las otras Municipalidades, con el objeto de que conozcan, en la opinión científica de un facultativo, las inapreciables ventajas que para la salud pública entrañan esas inyecciones, y haciéndole saber que éstas se aplican aquí en San José, a la gente pobre, por el expresado Médico del Pueblo».

De una circular de don Eloy Truque.

La nota de Hungría.—Comentarios de «Le Temps»

Viena 16.—El Ministro húngaro entregó al Canciller la nota proponiendo decidir de común acuerdo amistoso, la cuestión de la Hungría Occidental.

Le Temps comentando el sostenimiento del Sultán en Constantinopla, dice que la base de la paz oriental está colocada según los deseos de Francia. En Constantinopla los nacionalistas están en «posesión del poder».

Intercambio de prisioneros

Copenhague 15.—Las prolongadas negociaciones entre el Ministro Ogrady de Gran Bretaña y Litvinoff del Soviet, han terminado con un acuerdo tomado el jueves, por el cual los prisioneros ingleses que se encuentran en Rusia y los rusos que se hayan en Inglaterra se irán puestos en libertad. La Gran Bretaña suministrará medios de transporte para llevar a los rusos a países neutrales; también hará un arreglo para obtener un intercambio de prisioneros entre los bolshéiques y el gobierno de Arkanangel.

En pro de la Liga de Naciones

Copenhague, 14.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha pedido al Parlamento que acceda a la propuesta hecha por Dinamarca para unirse a la Liga de Naciones.

Los bolshéiques en Odessa

Constantinopla, 14.—El Gral. Ubovitch, de 28 años, jefe de las fuerzas bolshéiques que ocupan Odessa, ha amenazado romper fuegos contra los barcos británicos si dentro de tres días aún permanecen en el puerto. Ese informe resulta de un mensaje mandado por el Almirante Mac Kelly firmado en Odessa el 10 de febrero, después de que un oficial americano conferenció con Ubovitch, quien manifestó sorpresa porque los barcos ingleses dispararon sobre las tropas.

Lansing contra Wilson

Washington, 15.—Los Leaders democráticos muestran gran interés en la controversia que indica que Wilson es

otra vez el timonel del partido democrata. Se cree que el Presidente desea hacer de ese incidente la apertura de su campaña de reelección.

Noticias sobre la conferencia de Londres

Paris, 16.—Una persona allegada a Millerand regresada hace unas horas a Paris, ha comunicado a la Agencia Havas sus impresiones sobre la conferencia de Londres.

Millerand afirmó a un colaborador de «L'Echo de Paris» que las conferencias de Londres demostrarán netamente a Holanda la unión de los aliados e insistió en la importancia del hecho de que Inglaterra admitió la tesis francesa de mantener a los turcos en Constantinopla. Referente a la cuestión financiera, Millerand declaró que las conversaciones siguen activamente, pero que conviene esperar el resultado de las operaciones de los próximos empréstitos francés e inglés, después de las cuales Inglaterra demostrará, bajo forma evidente, que no desea quitar el apoyo ofrecido a Francia.

Pequeñas novedades

A un ciudadano le robaron dos aves pálidas de un barrio bajo de esta ciudad la suma de ₡ 43.00 que traía en efectivo. Fueron detenidas las dos mujerzuelas y debajo de sus colchones se les encontró la suma de ₡ 34.00. La otra cantidad ya la habían gastado. Se les impuso un castigo convencional.

—Ante noche se cometió un robo de ropa en casa de don Eduardo Garnier. Un policia que los notó quiso darles caza, pero ellos, más listos que el gendarme, huyeron. El policia los siguió pero los cacos se introdujeron en un cafetal donde se esfumaron. La ropa pudo ser recuperada.

—Fue conducido al hospital el ciudadano Juan Garita, que había sido herido en la cara con una piedra, en el Rincón de Cubillos. La herida no era grave.

—En la calle 6ª, entre avenidas 10 y 12, existen varias casas non santas que sería conveniente que la autoridad las vigilara.

Rápidas

Ya se ha restablecido el servicio de cabotaje con la provincia del Guanacaste: La compañía, de acuerdo con el Gobierno acordó conceder el aumento pedido por los obreros.

—Llamamos seriamente la atención del señor Jefe de Sanidad sobre la suciedad que se nota en los desagües de ciertas calles de la ciudad, principalmente en algunos barrios como Turrujal, Carit, Aranjuez y otros.

—La huelga de obreros de la mina La Unión ya terminó. La jornada se hizo en el mayor orden, dando con ello los obreros una nota muy alta de cultura. El señor Jefe Político de Miramar no tiene una sola palabra de censura para los obreros en huelga.

—El Gobernador de la Provincia de Guanacaste se dirigió al señor Presidente de la República, preguntándole qué había de cierto en la censura postal particular. El señor Presidente desmintió ese rumor, diciendo que el Gobierno se distinguirá siempre con el respeto y libertad del servicio postal particular.

—Los robos están menudeando en los distritos rurales. Amenudo llegan a las agencias de policía partes de los Jefes Políticos recomendando la captura de algún individuo o la busca de un semoviente perdido o de un caballo robado (para qué es la rural?)

—En Rincón de Cubillos fué herido con una pedrada el ciudadano Juan Garita a quien se le hizo la cura en el hospital. La herida no es de gravedad.

Grave incidente

ocurrido anteayer en Puntarenas. Hay heridos de gravedad

Demorado por falta de espacio

Las huelgas han terminado en Puntarenas, pero antes habían de dejar un pequeño rastro de sangre, como recuerdo.

La policía, con ordenes superiores, ordenó recoger todo individuo que sin trabajo pululara por las calles. Así se comenzó sin ningún incidente, pero a las 4 de la tarde se formó un bochinche en un establecimiento de licores, en el que tuvo que intervenir la policía trayendo por consecuencia varios heridos entre particulares y policías. Entre los policías hubo 4 bajas, heridos de seriedad y el Teniente de Policía Jesús Murillo, herido de mucha gravedad. Fueron trasladados al Hospital.

El establecimiento en que ocurrió tan serio incidente es el conocido por «La Colmena», de Adolfo Rivera.

El Juez del Crimen se constituyó inmediatamente en el lugar del suceso y ordenó el arresto de los culpables.

Como medida precautoria la policía ordenó inmediatamente el cierre de todos los establecimientos de licores, los que se abrieron hasta hoy.

Hasta ahora no tenemos nuevos detalles. La tranquilidad es completa en el puerto, y el señor Presidente ha pedido detalles completos del bochinche.

Zig-Zag

El vapor inglés «Segura», que se esperaba el 14, no llegará sino a fines de esta semana.

—Fue capturado y remitido a la Agencia, Santiago Batista, por robo de una maleta de José Valenciano. Este individuo fue capturado por la policía de investigación en el puerto de Limón.

—También por sospecha de robo en perjuicio de Dorila Cabezas de Arribas, fué detenido Aurelio Martínez.

—Por robo de sacos en perjuicio de H. Tournon y Co., fueron detenidos Herminio Jiménez Soto y Eli-eo Montero.

—Se ha continuado la instalación subterránea de la luz en el Parque Concordia.

—También se ha comenzado la reparación del puente de la Fábrica.

—Fue conducido al Hospital, con un ataque de epilepsia, José García. Ya está mejor.

—Próximamente llegará a Costa Rica el gran Circo Imperial, que actualmente está haciendo las delicias del público de Managua (Nicaragua). Cuenta con un magnífico cuadro de artistas y animales adiestrados.

—Fueron detenidos Manuel Obando G. y Victor García (a) Güila, conocidos adoradores de Baco, por robo de varios utensilios de propiedad de Victor Chacón.

—En el Turrujal existe gran número de desagües en mal estado, completamente infectos. Allí no se conoce la higiene.

La sociedad al día

De su finca «El Ruano» regresó doña Antonia v., de Gutiérrez y sus señoritas hijas Elida y Antonia.

—Se encuentra enferma en la ciudad de Alajuela la señorita Ernestina Mora, activa telefonista de Puntarenas.

—Continúa bastante delicada de salud la estimable dama doña Olinda de Escalante.

—Ayer en la tarde, se celebraron unas melcochas danzantes, en el lago de Amón, preparadas por las señoritas de ese barrio.

La fiesta estuvo muy animada, pues la concurrencia fué numerosa y reinó la mayor alegría.

—El señor cura de Palmares, Prebitero don Manuel B. Gómez sigue lo mismo de la dolencia que lo aqueja.

El cuerpo policiaco de esta ciudad

Ayudados por la opinión de un grupo numeroso del público josefino, y a repetidas instancias, nos permitimos hacer notar al señor Director General de Policía, algunas deficiencias que se observan en el cuerpo policiaco de esta ciudad. Ellas son en primer lugar la poca o ninguna autoridad, que representan muchos chiquillos que están de alta como policiales, que creen ser grandes personajes y no dan la acera ni siquiera a las señoras; que si algún particular les llama la atención correctamente se vuelven malhumorados y amenazan con la cárcel al que ha pretendido ultrajarlo. Esto es a todas luces inconveniente, pues el cuerpo de policía debe estar formado por personas honradas, serias y con buena estatura, pues una persona pequeña no presenta mucha seriedad, mucho menos chiquillos, como muchos que hay en las diferentes Secciones de Policía de esta ciudad.

Esperamos que el señor Director del Cuerpo, tome nota de estas observaciones y trate de darle un nuevo aspecto a la policía josefina que debe ser el primer cuerpo de la República.

Un observador

Viajeros

Llegaron a esta capital procedentes de Panamá, el Lic. don Alberto Marichal, su apreciable esposa y tres hijos, quienes fijarán su residencia por algún tiempo entre nosotros.

—De Bocas del Toro llegaron doña Leonor de Selles, y don Rosendo Jurado con su estimable señora y 5 niños. A todos saludamos atentamente, deseándoles grata permanencia aquí.

«LA NODRIZA DEL SIGLO XX» «GLAS-CO» Cria fuertes y sanos los niños.—Depósito: «Botica Oriental».—En. 20.—1 m.

Escuela Privada de Kindergarten y enseñanza primaria

Habiendo sido autorizada por el señor Gobernador de esta Provincia para establecer conforme la Ley de Educación Común, una escuela privada en la casa número 258 de la 8ª Calle Norte, a cuadra y media del Mercado, se abre en conocimiento de los padres de familia, que desde esta fecha queda abierta la inscripción; y que las clases principiarán el primer lunes del mes de marzo próximo entrante. San José, febrero 17 de 1920.

Adela Montañar v. de Fernández

18 al 29.

Editorial

Problema de los maestros

I

Hace pocos años, cuando la enseñanza nacional gozaba de amplios prestigios, cuando los Gobiernos concededores del designio que entrañaba una protección franca y sin límites, sin miramientos egoístas y antipatrióticos, que dieran margen a un retroceso, cuando los llamados a dirigir y orientar, libres de egoísmos y monopolio intelectuales, supieron poner al servicio de Costa Rica su amor y buena fé unidos a lo que ésta en tiempos mejores les diera, fué entonces señalado visiblemente un resurgimiento intelectual, y los maestros, abnegados apóstoles, que, con su constancia y laboriosidad, empapados e identificados con su noble misión, eran protegidos y escudados por sus jefes.

La esfera de acción y las condiciones pecuniarias al par que las atenciones y consideraciones de que eran objeto tanto de Ministros y demás jefes de enseñanza, como de la sociedad, contribuyeron a hacer de la enseñanza una profesión.

Pasan los tiempos, y con éstos las prácticas que dieron frutos tan preciosos. Los Gobiernos desconocen, quizá con miramientos autoritarios, los deberes a que están obligados. Los Ministros endiosados, a veces por razones de servilismo, otras por dárseles de reformadores, implantando innovaciones, introduciendo prácticas tomadas o imitadas de otras Naciones, dando lugar a cambios bruscos sin términos de transición, en nuestro sistema de enseñanza, han dado al traste con prácticas, sistemas, métodos, maestros y la profesión pedagógica.

Ha habido Ministros de Instrucción Pública que, olvidando su condición de maestros de otros tiempos, han patentado la invención de fórmulas para la destitución de maestros, las han consagrado por el uso y hecho derogar el artículo del Reglamento que estatúa la inamovilidad del Maestro. Que se han presentado al Congreso a defender un Presupuesto de Guerra y a bogar por la introducción de economías en el de Instrucción Pública. En tanto, en las calles de las ciudades se veían (o se ven) un ejército de mozalbetes, luciendo vistosas charrateras, tomando posturas quiétescas y cabalgando en briosos corceles.

Imagínos por otro lado a un hombre de rostro pálido, enfermizo, de vestidos remendados y descoloridos, de calzado roto, con un libro bajo el brazo, que cabizbajo y pausado se dirige a su escuela. Ese es el conocedor del patriotismo; ese sí se esfuerza y consume sus energías en la formación de los hombres. Ese es un maestro. Para ese, las decepciones y la desilusión, que son el fruto preparado por sus compañeros de ayer...

En el curso del tiempo a que he venido haciendo referencias, se establece una «Escuela Normal» en la ciudad de Heredia, destinada a la formación de maestros; son llevados a la Dirección y Profesorado elementos jóvenes e inteligentes que animados de muy «buenas intenciones» se dan a la tarea de preparar «Maestros Normales» y, por encanto, salen los maestros en camadas, nuevos, modernos, con ideas reformadoras, alentados con el espíritu de sus maestros, y, son enviados al campo de labores de la enseñanza «como modernizadores» en sus prácticas e ideas, a reformar la enseñanza nacional. Salen los chicos de La Normal, saturados de sentimentalismos, dando en su mayoría resultados negativos. Para los jefes de la enseñanza de hoy, Profesores de la Normal ayer, son sus discípulos los únicamente capacitados para ejercer el magisterio en el país, desconociendo arbitrariamente la competencia de un sinnúmero de maestros de larga práctica y de mucha experiencia, prefiriendo a aquellos en el conferimiento de los puestos de alguna importancia en el magisterio.

¿No son acreedores los maestros Normales graduados en otras épocas, de larga práctica y de reconocida competencia, a ocupar las Inspecciones de Escuelas que con tanta prodigalidad confiere el Sr. Ministro actual a jovencitos de tres años de servicios, sin acordarse de que hay maestras de diez, quince y veinte años de servicios?

Estos defectos apuntados y otros muchos que dejamos en el tintero para mejor ocasión, son la causa del desbande de los hombres del magisterio, en busca de mejores campos.

Nuestra Enseñanza actual es un verdadero fracaso y ojalá el «Libro de Oro» tan recientemente abierto en «La Normal» para la inscripción exclusiva de sus adeptos, sea el verdadero bálsamo que, en manos de tanta sapiencia, actúe como remedio infalible.

Noticias mundiales de última hora

SERVICIO HAVAS

Nada se sabe del naufragio del vapor francés «Ville d' Alger»

París, 17.—Una nota del Ministro de la Marina francesa informa que las investigaciones efectuadas para descubrir el vapor «Ville d' Alger» han quedado sin resultado.

Este vapor llevaba 91 pasajeros y la tripulación estaba compuesta de 50 hombres. El fuego había estallado a bordo el primero de febrero, en alta mar, a una distancia de 130 millas de la Isla de la Reunión.

París 17.—El Ministro de Colonias informa que una ojeada invadió las posesiones francesas de Oceanía, ocasionando importantes pérdidas y daños de gravedad.—Havas.

Siguen las negociaciones respecto a los culpables alemanes

París, 17.—Se sabe que el Gran Duque de Hesse está en la lista de culpables que reclaman los aliados. «Le Temps» dice que no es posible examinar los cargos que se invocan contra el Gran Duque y aconseja a los aliados borrar su nombre de la lista de los culpables.

En su contestación a Alemania, los aliados constatan que el Gobierno alemán declara estar imposibilitado para entregar los culpables y se reservan hacer uso de sus derechos.

Sin embargo, toman acta de la intención del Gobierno alemán de citar a los acusados ante la Corte de Leipzig, y ver si este procedimiento es compatible con la ejecución del tratado, dejando a Alemania la entera responsabilidad. La Comisión interaliada comunica a Alemania los cargos imputados, reservándose los Aliados el derecho de apreciar que el procedimiento propuesto no tenga por objeto sustraer a los culpables de un justo castigo. En este caso los Aliados acusarían ante sus propios tribunales.—Havas.

La situación del ex Kaiser

París, 17.—En nota dirigida a Holanda respecto a la extradición del ex-Kaiser, los aliados hacen notar que no piden al Gobierno de la Reina que se separe de su política tradicional, pero hacen de nuevo sobresalir los crímenes de que es responsable el ex Kaiser, insistiendo sobre el hecho de que no se puede desconocer la solicitud entregada en nombre de 28 naciones firmantes del Tratado de Paz.

Holanda, pareciendo desinteresarse de la suerte de la familia imperial, tendría responsabilidad de poner en salvo un criminal, motivo por el cual las potencias aliadas desean dar a entender cuán seria se pondría la situación si dicha Nación no da las promesas que exige con imperiosidad la seguridad de Europa. Havas.

Sordera y ruidos en la cabeza

Si Ud. padece de eso, vaya a una farmacia local y pida un bote de CONCENTRADO SOURDAL, que vale en Inglaterra 4 chelines y 6 peniques. Este remedio nuevo procura un alivio casi inmediato y pronto realiza una cura permanente. Penetra hasta el sitio de la dolencia y ha curado completamente muchos casos que se juzgaban desesperados. Si su farmacéutico no tiene todavía el SOURDAL, no acepten ningún sustituto; mande un giro postal directamente a la «Sourdal Distributing Co.», — 38 Station Road, — Croydon, Surrey, — Inglaterra, y le será enviado un paquete a vuelta de correo con las instrucciones completas.

A nuestros abonados

Con motivo de un desperfecto de la prensa en que se imprimió este periódico, LA PRENSA de ayer tarde no circuló sino hasta hoy en la mañana.

Rogamos a nuestros abonados disculpar esta deficiencia, que como se ve, fué por fuerza mayor,

El chanchullo de La Palma

Estamos, pues, en presencia de una escritura pública otorgada por el Cónsul General Ernesto Martín, documento oficial en que consta la venta de «La Palma» por el señor Viniestra al señor Thévenot, mediante la suma de dos millones de francos.

Los plazos de pago escalona los en este documento notarial no dejan la menor duda sobre el hecho de que «La Palma» se vendió en dos millones, de los cuales ya debe estar pagada la suma de millón y medio, quedando un saldo de medio millón de francos pagadero después que sean expulsadas las personas que, sin derecho, ocupan partes del terreno de «La Palma».

Por otra parte, el señor Martín dice en su artículo publicado en el «Diario de Costa Rica» que la finca fué negociada por un millón de francos, que de eso se pagó 750 mil francos y que el saldo de 250 mil francos se pagaría después de la expulsión de los ocupantes.

¿Quién tiene razón? El notario Ernesto Martín, o el articulista Ernesto Martín?

Para tomar la honrada precaución de asegurarnos de la verdad, qué es lo que debemos consultar? El documento notarial otorgado por el Cónsul General Ernesto Martín, o el artículo escrito por el señor Ernesto Martín?

Como el artículo del señor Martín es posterior al documento notarial, es de suponer que se debería buscar la verdad en dicho artículo, después de proyectar algo de luz sobre las afirmaciones formuladas por el señor Ernesto Martín.

PRIMERA AFIRMACIÓN: «La Hacienda La Palma fué negociada por mi cliente el señor Viniestra, con el señor Emile Bousqué, por la suma de un millón de francos».

Dónde está la escritura en que se otorgó esta negociación?

SEGUNDA AFIRMACIÓN: Fué el señor Bousqué quien, posteriormente, negoció La Palma con el señor Thévenot.

¿Dónde está la escritura posterior?

TERCERA AFIRMACIÓN: «Ni el señor Viniestra ni yo percibimos un solo céntimo de esta DUPLICACIÓN del precio de la finca».

Esto es una declaración bien neta de que el precio de la finca ha sido duplicado. En el párrafo que sigue, el señor Martín dice que él ignora a quién o quienes aprovecha realmente el aumento de precio de La Palma.

CUARTA AFIRMACIÓN: «Ni el señor Viniestra ni yo tenemos el menor provecho ni participación en el aumento de un millón de francos del precio de La Palma».

QUINTA AFIRMACIÓN: Para terminar, en el último párrafo, dice el señor Martín que deduciendo 250 mil francos para la expulsión de los ocupantes, resulta que la finca fué realmente vendida por mi cliente no en dos millones, sino en la suma mucho menor de 750 mil francos.

En la única escritura de esta venta otorgada por el Cónsul General Ernesto Martín, se ha insertado como precio de venta la suma de dos millones de francos.

Y el señor Martín concluye su artículo preguntando: ¿Dónde está el chanchullo?

El chanchullo consistiría en que habiéndose vendido la finca por un millón de francos, como lo asegura el señor Martín, se haya consignado en la escritura dos millones de francos.

Volvemos a repetir nuestra pregunta: A qué nos atenemos, al dicho del señor Ernesto Martín o a lo consignado en la escritura pública otorgada por el Cónsul General Ernesto Martín?

No podemos tomar en cuenta lo afirmado por el señor Ernesto Martín, en el «Diario de Costa Rica» en cuanto al precio de un millón de francos, precio de la finca vendida, porque contra su dicho está lo consignado en la escritura pública otorgada por el Cónsul General Ernesto Martín, escritura en que consta este contrato en la cual el precio es de dos millones de francos.

Mientras tal escritura no haya sido redarguida de falsa, por los tribunales, debemos atenernos a lo que ella dice.

H. PEYROUTET

(Continuará)

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Central.

1. «Regimiento de Rifleros». Marcha. Sousa.
2. «Un Concierto en el Bosque». Obertura. Mayé.
3. «Vals Poudrée». Papy.
4. «Fausto». Fantasía sobre la ópera. Gounod.
5. «La Gioconda». Danza de las horas. Ponchielli.

Febrero 18 de 1920.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO.

Esta noche en el Nacional

Esta noche subirá a escena, en el Teatro Nacional, la bonita opereta «Petit Café», por la compañía que actúa en el Trébol. A continuación, habrá varios números de variedades. En esta obra, obtiene un nuevo triunfo el simpático actor Martínez.

Personal

—Salió a hacerse cargo del distrito médico del cantón de Palmarejé el señor Dr. don José Tomás y Masbon. El señor Tomás y Masbon es un médico activo y culto y, por ello, una admirable adquisición para aquel centro.

PARA NIÑOS

Mascar Tolué de Frutas (Fruits ana Flowers) es de gran beneficio. Ageate Exclusivo: SANTIAGO PALACIOS. Teléfono 599; Apartado 1,000; San José.

El señor Obispo de Bluefields en Costa Rica

En la lancha «Bristol» que acaba de arribar al puerto de Limón, llegó ayer a Costa Rica el señor Obispo de Bluefields monseñor Agustín Bermúdez y Serra, quien viene a pasar unos días en la ciudad de Cartago. Presentamos al distinguido viajero nuestro atento saludo de bienvenida deseándole una grata permanencia entre nosotros.

Buques de guerra americanos que nos visitarán

De fuente semiformal hemos tenido la noticia de que en breve nos visitarán cuatro acorazados de la escuadra americana que actualmente está en servicio en el Pacífico. Con ellos vendrán unos acroplanos del ejército que posiblemente hagan un vuelo de Puntarenas a la ciudad. El viaje es de pura cortesía. Cuando tengamos detalles más completos de esa visita, entonces podremos dar el nombre de los barcos que llegarán.

MAS TURISTAS

En el vapor «Pastores» que ancló esta mañana a las 8 llegaron 115 turistas, que llegaron a esa ciudad en tren expreso a las 2 p. m.

Tendrán esos turistas la oportunidad de visitar nuestro Teatro Nacional y conocer el trabajo de la Compañía «Cidoncha Lasauca Marcó» que pondrá en escena «Petit Café».

La eficacia de los avisos que se publican en LA PRENSA

El señor don Enrique Jiménez Núñez ha vendido en un corto lapso de tiempo Cuatrocientas toneladas de los abonos potásicos de Alsacia, y ya le anuncian nuevos pedidos. Esto es consecuencia natural de la gran circulación de nuestro diario.

Teatro Variedades

—MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 1920—

A Precios Populares

La preciosa obra de arte interpretada por LYNA CAVALLIERI titulada:

La Rosa de Granada

LUNETAS O BUTACA ₡ 0.50 — GALERÍA ₡ 0.15

Chocolate

Si quiere Ud. tomar uno de excelente calidad pídale a

«La Unión Industrial»

— Lado Norte del Mercado —

Teléfono 773.—San José, Costa Rica

Chocolate

Teatro Nacional

¡Hoy, Miércoles! ¡El Exito del Día!

PETIT CAFE

GRAN ACTO DE VARIEDADES
VEANSE PROGRAMAS

Por la Escuela de Agricultura cuya matricula se abrirá desde el 23 del corriente febrero

San José, 23 de diciembre de 1919.

Sr. Ministro de Instrucción Pública

S. D.

En cumplimiento de la comisión que el Ministerio de su digno cargo nos hizo, presenciamos la prueba que para obtener el título de peritos agrícolas presentaron los señores don Plutarco Soto, don Alberto González, don Alberto Quirós y don Enrique Madrigal, alumnos de la Escuela de Agricultura, fundada por el Licenciado don Luis Cruz Meza. Los exámenes versaron sobre las diversas materias que señalan los Programas de dicha Escuela. Los cuatro alumnos demostraron tener conocimientos y preparación suficientes y fueron aprobados, los dos primeros con la nota de *muy bueno* y los otros con la de *bueno*.

Es de notar que a pesar del trastorno que a la buena marcha de los trabajos causaron el traslado de la Escuela a San Pedro y los disturbios políticos del mes de junio, la Escuela no interrumpió un solo día sus tareas. En medio de las mayores dificultades, sin los elementos más necesarios, sin más herramientas que unas pocas palas, con pocos libros, con solo tres profesores, viviendo en medio de privaciones, los alumnos conservaron siempre su entusiasmo por el estudio, su amor a la tierra y su confianza ilimitada en la potencia del trabajo. Como en años anteriores, los alumnos más capaces hicieron, extractando de los libros y revistas que podían conseguir y recopilando cuantos datos estaban a su alcance, los cursos de las asignaturas para las cuales no tenían profesor, que ofrecían después a sus compañeros. Estas dificultades en el

trabajo han desarrollado en estos jóvenes un espíritu de investigación personal y una confianza en el esfuerzo propio que les será sin duda muy útil para la vida. En este sentido se distinguió especialmente el joven don Plutarco Soto, quien publicó un estudio muy meritorio sobre el Nitrato de Soda en Chile.

No podemos dejar de observar tampoco que el Director señor Cruz Meza, se ha esforzado en hacer de su Escuela la ante todo un centro de educación del carácter, en el que se forman, antes que sabios, caballeros del campo, esclavos del honor, verdaderos patriotas, que lo esperan todo de la tierra y del trabajo. Y se han necesitado las dotes personales excepcionales del Director, para mantener compacto y sin desaliento a este grupo de jóvenes caballeros, haciendo una vida de estudio alegre y de trabajo fecundo en medio de las mayores dificultades.

El joven perito agrícola don Enrique Madrigal, salió el mismo día de su graduación a ocupar una posición agrícola en la finca de don Francisco Quirós en Turrialba, al mismo tiempo que un antiguo alumno de la Escuela iba a ocupar otra, muy honrosa y bien remunerada en la República Dominicana.

La Escuela de Agricultura es un ejemplo hermoso de lo que pueden el entusiasmo y la perseverancia. Creemos que ella está llamada a prestar los más grandes servicios al país, y que merece, por esto, todo el apoyo del Estado.

Con distinguida consideración somos del señor Ministro, atentos seguros servidores.—ENRIQUE JIMÉNEZ NÚÑEZ.—LUCAS R. CHACÓN.

(De «La Gaceta» del 15 febrero, 1920.)

Copias del "TANGO FATAL"

Creación de la "GLORIA GIL REY"

VENDE CARLOS FERNÁNDEZ MORA EN SU OFICINA

Marítimas

Limón, febrero 17. — A las 5 p. m. ancló, procedente de Bluefield, con 2 días de travesía, la lancha nicaragüense Bristol, de 3 toneladas y 3 tripulantes. Capitán Ellis. Pasajeros: señor Obispo de Bluefield Monseñor Agustín Bernaus y Serra, Enriqueta López y 3 niños, Carmen Ochoa, Carlos Prevulto, María Luisa Sarraute y 2 niños. Carga: 7 paquetes películas. Sin correspondencia. Consignado a Maduro & Sons.

—A las 7 a. m. ancló, procedente de Bocas del Toro, con 12 horas de travesía, la lancha panameña «Inaurie» Hytti, de 10 toneladas, 3 tripulantes, Capitán Conlon. Pasajeros: Leonor de Solís, Rosendo Jurado, señora y 5 ni-

ños, Eleuteria Muñoz, Isabel Solís, Eduardo Garnier, Juan L. de Ford, Mrs. Seeley Cole y 2 niños, B. Young y señora, Chas Rarbar y Eloisa Mac Ninness. Sin carga. Correspondencia: 1 saco. Consignado a R. E. Smith Co.

—Ayer a las 4 p. m. zarpó con destino a Boston, el vapor americano «Limón», de 2,109 toneladas, 53 tripulantes, Capitán Mcheman. Pasajeros: Roberto Hanckel y señora, J. Ellis García, Geraldina Mauning y niña, Levco-dia Hernández, Lux Lesser y señora, y Marcke Joseph. Carga: 32,092 racimos de bananos y 198 cajas naranjas. Correspondencia: 3 sacos. Despachado por la United Fruit Co.

LA REMENDONA

TRABAJOS DE REPARACION Y CALZADO NUEVO

Pruebe una vez y se convencerá de la fortaleza y elegancia, pues eso es mi lema.

ALBERTO CORDERO LOAIZA.

18 al 3.

200 varas al Sur de la Estación al Atlántico.

De Centro América

HONDURAS

Tegucigalpa, febrero 12.—Fue nombrado Director de Policía de esta capital el coronel Modesto Rodas Alvarado, en lugar del Gral. Alfonso Ferrari Guardiola.

—El Congreso Nacional en su sesión de hoy aprobó la memoria de RR EE con excepción de lo que se refiere a la intervención de las propiedades alemanas se dice que en la cámara hay buena voluntad para discutir la ley de concesiones.

—Ha sido nombrado director Gral. de la tipografía y fotograbado el joven Augusto Monterroso.

Tegucigalpa.—Esta noche será obsequiado con un concierto musical el Sr. Francisco Bogran expresidente de la República y primer designado a la Presidencia.

—Telegramas llegados de Nicaragua anuncian la reconcentración a Managua de los generales Andrés Leiva y Padilla, quienes estaban enganchando gente para alterar el orden en Honduras.

—Mañana regresará a San Pedro Sula la familia Bogran.

—Don Cesáreo Funes fue nombrado Subsecretario de Fomento, de Obras Públicas y Agricultura.

Tegucigalpa, febrero 15.—«EL Cronista» en su editorial de hoy expresa la conveniencia de que regresen al país los emigrados que se encuentran fuera de Honduras.

—Se abrieron ayer las clases de la Escuela Normal de Varones.

—Encuétrase en esta capital en negocios de ganado el Gral. Lee Christmas.

—Ha llegado a esta capital el periodista nicaragüense don El mundo Torrealba.

—Ha sido nombrado cajero nacional el Lic. don Cristóbal Canal.

«El Cronista» Tegucigalpa, enero 17.—Este diario trata en su editorial de hoy la palpitante cuestión monetaria, insinuando la idea de que se siga el mismo procedimiento empleado en El Salvador respecto a la moneda fiduciaria. *Se saca también a luz la extrraña conducta del Obispo Volio por su propaganda política en favor de Soriano, tal vez como fruto fustoso de la división de diócesis que consiguió en tiempo de Bertrand.*—«La Regeneración»

EL SALVADOR

LEAN NUESTROS BANQUEROS

Los Bancos de El Salvador se anticipan al pago de sus billetes, renunciando a los beneficios de la Ley Moratoria.

AVISO TRASCENDENTAL

Obra en poder de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público una comunicación de los respectivos representantes legales de los tres Bancos establecidos en el país, en la cual manifiestan: que encontrándose ya dichos Bancos capacitados para restablecer el pago normal de sus billetes, en oro acuñado americano, conforme la nueva ley monetaria, hacen formal renuncia de los beneficios que les concede la Ley Moratoria de 11 de agosto de 1914.

Este Ministerio, tomando en cuenta que la renuncia a tales beneficios, por parte de los Bancos, reportará, indudablemente, muchas ventajas económicas en las transacciones comerciales en general, acepta, desde luego, la renuncia indicada; y, en consecuencia, desde el quince de este mes los Bancos Occidental, Salvadoreño y Agrícola Comercial, estarán obligados a cambiar sus propios billetes por oro acuñado americano, en la proporción legal, y a pagar sus demás obligaciones en la misma forma, para cuyo efecto ya se darán las instrucciones necesarias a la Junta de Vigilancia respectiva.

Es entendido—y así lo reconocen expresamente los tres Bancos—que, conforme la ley, los efectos de la Moratoria subsistirán en favor de los dueños de dichos Bancos, hasta el 28 de junio de este año, fecha en que vencerá el año subsiguiente a la suscripción oficial de la paz entre las naciones europeas beligerantes.

Ministerio de Hacienda y Crédito Público: San Salvador, nueve de Enero de mil novecientos veinte.

R. AGUILAR T.

Del Diario de Occidente.

En sufragio del alma de la que fué doña

Isabel Young de Heilbron

se efectuará mañana a las 9 a. m. en el templo de la Merced una misa de Requiem con motivo del novenario de su fallecimiento.

La familia invita por este medio a sus amigos quedando muy agradecidos por su asistencia al acto.

San José, 18 de Febrero de 1920.

De Puntarenas

"Athenea"

COSAS QUE CHOCAN

El gran número de bestias que andan por la calle; ya es tiempo de que no se permita semejante cosa en una población como esta. La plaza Cañas de noche parece un potrero público! Que cierto señor de San José que se da ínfulas de persona muy respetable se permita sentarse en vestido de baño sobre las mesas en que se sirve al público! Parece mentira, y lo más triste es que el señor administrador de los baños no llame a la orden a ese tío. Apostemos que ese señorón no permitiría que en su casa una sirvienta se sentara sobre la mesa del comedor! Cuestión de educación, nada más.

Que en el Hospital de esta ciudad se admitan pensionistas que vienen a veranear, sin estar enfermos, solamente porque se trata de una señora Ministra muy amiga de la señora administradora quien se vuelve puras cortesías por satisfacer a su tan latosa cliente, desquidando así el servicio del establecimiento con perjuicio de los pobres enfermos. El Hospital, dice el reglamento, está hecho para recibir enfermos y no para amigos que vengan a veranear, aunque paguen la pensión y sean de la familia de tal o cual Ministro. Por cinco colones diarios tener todas las atenciones necesarias y estar alojada en un cuarto tan bonito a la orilla del mar sin tener las molestias de un hotel, así hasta yo que soy un *pelao* me iría a pasar una larga temporada! Y lo que hay que admirar sobre todo es la frescura de esa gente!

El servilismo del Capitán de puerto para con esa gente del hospital, pues a cada rato manda los marineros a que pregunten a la señora del Ministro Japonés si se le ofrece algo! Cada uno en su puesto amigo capitán, los empleados de la Capitanía no tienen esas obligaciones, ni usted tampoco!

Que el señor Gobernador se tome tanto empeño en que el Gobierno le de casa en que vivir! De cuando acá se le ha dado casa al Gobernador de aquí! Al paso que vamos pronto habrá que mandarle hasta la comida y la ropa limpia. Y con qué derecho quiere este señor quitarle la casa al hermano que la tiene el Administrador de Aduana; valiente hermano! amigo! no hay peor cuña que la del mismo palo!

Que el maestro de Banda no se preocupe más por tocarnos piezas más modernas, ya estamos chinos de oír siempre las mismas latas y el mismo modo. Que el capitán de puerto no deje sus ínfulas a un lado y pretenda trepar a los vapores antes que el médico. Felizmente el señor médico que no se anda por las ramas lo puso a raya y le dió a comprender cuáles eran sus obligaciones.

VERITAS

ADAMS CHICLETS. No son una medicina en el verdadero sentido de la palabra, pero si evitan la dispepsia y ayudan la digestión.—Agente SAN TIAGO PALACIOS.—San José. Teléfono 599 — Apartado 1000

Hemos recibido el N.º 15, tomo III, que dirige el joven poeta don Rogelio Sotela. El sumario es el siguiente:

«Destinos», por Hernán Zamora; «Noches Vagas», por Rafael Eduarte; «Ese Paco», por Luis Dobles Segreda; «Paco Soler», por Jenaro Valverde; «Esta carta enlutada», por Asdrúbal Villalobos; «Francisco Soler», por Rogelio Sotela; «Paco Soler», por Manuel Segura; «El Unico Cuento de Hadas», «Almas anónimas», «Una carta de Paco Soler», por Francisco Soler.

Trae un retrato del extinto Francisco Soler.

Es admirable la disposición del señor Sotela al dedicarle un número de su revista al más eminente de nuestros literatos, aquel que dió en su vida azorosa, movimiento y gracia a un género literario en el que fué maestro.

Gracias para el joven Sotela.

LA GRAN JUGADA

Para hoy miércoles están anunciados los 6, 7 y 8 episodios de la grandiosa cinta cinematográfica que se titula «La Gran Jugada» y que se ha estado exhibiendo con bastante éxito en el Teatro América.

Las escenas de esta famosa película son verdaderamente emocionantes por el arrojo y valentía que tienen sus principales intérpretes, Ana Luther y Charles Hutchison.

Dada la gran animación que hay en el público por esta película, no es de dudar que el América estará lleno.

Kindergarten y enseñanza primaria

Debidamente autorizada por el señor Gobernador de la provincia don José Luján, la señora doña Adela Montúfar viuda de Fernández abrirá el próximo mes de marzo una escuela privada en la calle 8 Norte, cuadra y media del mercado calle, Paso de la Vaca. La matrícula está ya abierta al público y las clases comenzarán el lunes 1.º de marzo. En otra sección de este diario nuestros lectores podrán ver el aviso correspondiente.

SE COMPRA: un establecimiento de licores, en buen punto. Para informes en la Barbería Internacional.—F. 17 4. v.

Banco Mercantil de C. R.

TIPOS DE CAMBIO
A LA VISTA

| | |
|----------------|------------------|
| Londres | 202 |
| New York | 288 |
| París | 108 |
| Italia | 87 |
| Alemania | 1 30 cts. 0. am. |
| España | 260 |

Febrero 18 de 1920.

Por tres colones enviaré por correo una cajita «COMBINACIÓN IDEAL» conteniendo: jabón transparente de olor, polvos para la cara, polvos para los dientes, mota, cepillo, peine, espejo, un frasquito de perfume y una postal.

DIRECCIÓN: Señorita Lidilia Céspedes.—apartado 40.—Heredia.
M. I. m. d.

CRESPINA ORIENTAL

Tónico sin igual, que además de suavizar y hermoear el cabello, evita las canas y hace desaparecer la caspa. Pídale en las Boticas de importancia.

Depósito permanente en la

FARMACIA GRILLO

Situada 30 varas al noreste del Mercado :: San José de Costa Rica

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

ESTABLECIMIENTO ESQUINERO.— Pronto se alquilará el local esquinero diagonal a La Bicieta actualmente ocupado por las oficinas de H. Peyroulet & Cia. que se trasladarán al local contiguo a los Grandes Almacenes de Robert Hermanos. Se recibirán ofertas en estas Oficinas.—F. 16 h. s. o

TRAPICHE Marca «Cuba A» con cinco pailas buenas, chimenea de hierro, tanque para caldo, canoa para batir miel, cuatro moldes y demás accesorios, todo en servicio, lo vende en Grecia.—Juan Vega L. Fbro. 13. 4 v.

BARRILES Y TANQUES.—Barriles de 225 y 500 litros; tanques de 3000 litros, se venden en la Empresa Santa Ana.—F 16 6 v.

SODA CAUSTICA-BABBITT.—En latas de 50 libras y cajas de dos latas, vende A. R. Chacón a ₡ 40 la caja. San José. Apartado N.º 951.—F. 18 h. s. o.

SE VENDE una finca en Río Peje, más o menos con diez hectáreas de cacao, dos de banano y casa para negocio que produce ₡ 60 mensuales. Puedo hacer arreglo con casa o finca en San José o Cartago. Diríjase a Ceferino Vincenzi en la misma finca, M. Vincenzi en San José o R. Torres en Cartago.

CUANDO necesite un trabajo de Tintorería llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

TINTORERÍA PERALTA
CUESTA DE MORAS



MENTHOLATUM

PARA ENFERMEDADES DE LA PIEL

Un alivio notable se experimenta desde los primeros momentos de su aplicación. Para Eczema, Salpullido y demás afecciones cutáneas, recomendamos su uso.

Téngase presente que Mentholatum es **INDISPENSABLE EN EL HOGAR.** Para el dolor de cabeza es eficaz. Ensáyelo hoy mismo para convencerse.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.

Precios y descuentos especiales en pedidos al por mayor. Escribid hoy mismo por una colección de nuestro elegantísimo material de propaganda.

Muestras gratis a quien las solicite.

Unicos fabricantes
THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc.
Buffalo, N. Y. E. U. A.

UNICOS AGENTES

DEL CORE, ARONNE & Co.

LEA USTED ESTO QUE LE CONVIENE

Algunas personas en su desesperación por alguna enfermedad de los riñones que no han podido combatir con éxito, tales como: dolor de espalda, dolor de caderas y lomos, hinchazón de las muñecas, piernas y pantorrillas, reumatismo, cansancio, flojedad de las piernas, catarro o inflamación de la vejiga, ardor y quemazón al hacer aguas, derrames voluntarios durante la noche y orina de color sanguinolento o con sedimento; desconfían de tales o cuales preparaciones de patente. A esas personas les conviene probar las **Píldoras «Mitchella» para los Riñones** y seguramente que bendecirán haber tenido la oportunidad de haberlas ensayado. Estando los riñones en estado normal y saludable, según el destino que les dió la naturaleza, todos los productos venenosos que se acumulan en el organismo, son eliminados por las orinas, pero cuando los riñones se hallan congestionados o inactivos por diferentes enfermedades, esos productos nocivos en vez de pasar a las orinas pasan a la sangre y por ella a todos los tejidos impregnándolos y trayendo un envenenamiento cada vez más grave, llegando en ocasiones a producir trastornos mortales. Tenemos a disposición del público un buen número de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con las **Píldoras «Mitchella» para los Riñones.** En las direcciones que acompaña a cada frasco, se dan a conocer más en detalle las enfermedades de los riñones que han sido dominadas con el uso de este grán específico, y si Vd. padece de cualquiera enfermedad de los riñones, no debe vacilar en hacer un ensayo con las **Píldoras «Mitchella» para los Riñones,** especialmente si no ha obtenido Vd. resultados satisfactorios con otros medicamentos vendidos para este fin. Pídale en las Farmacias y Droguerías y no acepte Vd. sustitutos.

AGENTES EXCLUSIVOS: THE COSTA RICA MERCANTILE & Co.

Los Empleados de Justicia ante el Señor Presidente de la República

San José, 16 de febrero de 1920.
SEÑOR

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
S. D.

Señor:

Días pasados, cuando nosotros, empleados del ramo Judicial, tuvimos el honor de ser recibidos por Ud., para presentarle nuestra súplica de aumento de sueldos, los cuales deseamos vivamente sean nivelados conforme la Corte Suprema de Justicia los asignó en su proyecto de presupuesto, recibimos de Ud. una contestación que si bien no era el exponente de lo que en realidad esperábamos, hubo de satisfacernos, pues vimos en Ud. reflejado el buen deseo de acceder a nuestra petición; en efecto, Ud. nos contestó: «qué esperaba suprimir en este mes el Cuartel de Artillería y que con la economía que tal supresión produjese, nos aumentaría, en la forma deseada, la dotación a los empleados de los Juzgados etc.»

Sabemos que las economías en cuanto a la eliminación del cuartel expresado, están ya en vigor y es el caso de que la justicia, de la cual Ud. ha sido siempre admirador, venga ya a compensar nuestras labores. Es tan insignificante la diferencia que resultaría del aumento que hemos pedido, que parece como si fuese falta de buena voluntad hacia nosotros, el hecho de no haberse aún acordado.

Nosotros no deseamos, de ninguna manera, acudir a los medios extremos que a ese respecto han llegado otros empleados amparados por la razón y el derecho, no: en primer lugar porque somos hombres de orden que comprendemos la forma como legítima y legalmente se consigue algo que sea justicia que se nos ha negado, como también porque reconocidos sus buenos sentimientos, deseáramos más bien ayudar-

le ha mantener el orden y la tranquilidad, pero así mismo debe Ud. considerar que si la Corte señaló las dotaciones de sus empleados, nadie mejor que esa Corporación sabe con justicia y pleno conocimiento de causa, hacer tal asignación.

Vea Ud. si es una insignificancia el total que reportaría el aumento que pedimos:

SEIS JUZGADOS DE SAN JOSÉ

| | Al mes |
|--|-----------|
| Según proyecto presupuesto de la Corte | ₡ 5310 00 |
| Según presupuesto vigente | 4345 00 |
| Diferencia | 965 00 |

Economía de solo los sueldos que al país costaría el inútil mantenimiento del Cuartel de Artillería 8850 00

Procede que se nos conceda ya lo que tan bondadosamente Ud. nos ofreció.—La contestación es suya.—

Rogámosle, pues, que desde este mes inclusive, se digné acordar el aumento en la forma indicada por el Tribunal Supremo de Justicia.

Muy respetuosamente,

Firmados: Ernesto Rojas Ch. J. J. Pastor, J. Ruiz C., Francisco Gutiérrez S., Ramón Jiménez, José Manuel Vargas, Luis Solís Santiesteban, Cleofás Salas, Jorge DeVó Chacón, Rolérico Mora S., Fausto Montero B., J. M. Gutiérrez, Juan Vte. Cerdas E., Rodomiro Origgí, Hernán Pacheco M., Alejandro Fernández H., J. Pantaleón Monge G., R. Morales V., Franco J. Brenes, Rafael Paut, A. Argüello A., Hernán Rojas S., Maurilio Mora C., Wenceslao Echeverría, Gonzalo Castro C. E. Quirós, Próspero Calderón G., José Joaquín Calvo T., Jaime Castro M.

La Colombiana

Me permito avisar a mi numerosa y selecte clientela que los famosos zapapatos americanos me han llegado ya.

Estos zapatos constituyen la nota más importante en cuanto a modas se refiere, pues son de los últimos estilos usados en Europa y Estados Unidos.

Pase a mi duevo local, contiguo al Siglo Nuevo y frente a la Botica Americana. Alt.

Teléfono 751 — Apartado 699:

Buena Oportunidad

Se desea comprar un camión de 4 a 5 toneladas, en buenas condiciones.—Diríjense propuestas, cuanto antes, al apartado N.º 120 en Puntarenas. En.

Precios sin competencia!

Zapatería La Juventud

100 varas al norte de la Librería Lines

Surtido permanente de calzado, cosido y clavado, en todos los estilos y para todas las edades. Especialidad en la medida.

NICANOR GÁMEZ

El sueldo de los maestros

Es cosa resuelta en las altas esferas oficiales aumentar los sueldos de los maestros.

Nada más equitativo que ese acto de reparación—quizás algo tardía, pero siempre oportuna—con una clase entera, digna por todos conceptos de la estimación y solicitud del Estado y de la más alta consideración social. La Secretaría del Ramo ha dado en la tecla, interpretando el unánime sentir de la opinión ilustrada y consciente del país, que mirará con agrado y simpatía ese gesto del señor García Monge.

Pero como se insiste en asegurar que el aumento será mayor para los maestros que para las maestras, tomando en cuenta las funciones de cada sexo con respecto al hogar, nos permitiremos externar lealmente nuestro parecer diametralmente opuesto a dicha tesis. En efecto, en igualdad de circunstancias sería injusto establecer tal diferencias. Si alguien ha demostrado que los maestros trabajan de manera más eficiente que las maestras, y si en realidad éstas se encuentran en condiciones de inferioridad profesional con relación a los hombres, nada habría que objetar a la medida que se proyecta; cualquiera otra consideración, por bien intencionada que parezca, es contraria a la lógica y al buen sentido y vendría a consagrar una injusticia.

Que no haya preeminencias ni privilegios, que el estímulo se otorgue a quien lo merezca, por su esfuerzo, es lo más racional y humano.

VERITAS

NOTA: nosotros creemos que en ninguna forma una señorita que ha estudiado 12 años deba ganar menos de ₡ 100.00. Cualquier cajera o vendedora de manta los gana sin estudios.

Escuela de Música «Santa Cecilia»

La matrícula para el presente año está abierta todos los días de 2 a 4 p. m. Las clases comenzarán el 1º de Marzo.

El Director, J. J. VARGAS CALVO

La Colombiana

Participa a su clientela y al público en general, que se ha trasladado veinticinco varas al Sur del «Siglo Nuevo» y frente a la «Botica Americana», donde como siempre, presentará sus novedades de calzado.

FELIX ALVAREZ

Apartado 699 — San José, Costa Rica — Teléfono 751

Camisería eléctrica París PASAJE CENTRAL

Unica en el País que trabaja igual a lo Extranjero. Compitiendo por la rapidez, gusto y precios. Próximamente ventas al por mayor. Atendida por su propietario.—JOSE CARRERAS.

Se solicitan camiseras, pero sólo para costuras finas, se da cortado, no hay que hacer ojales, ni pegar botones, ni aplanchar.



OLDSMOBILE

BELLEZA  FUERZA

El comprador de un OLDSMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegancia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLDSMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTÍA DE SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.

Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

Anúnciese en a La Prensa